

Presseinformation, Berlin, 02.05.2023

**Außenwirtschaftstag: Netzwerkbildung ist entscheidend für Erfolg auf den Auslandsmärkten**  
**Internationale Themen der Medizintechnik, Pharma und Labortechnik stehen im Mittelpunkt des Events am 21. Juni 2023 im Auswärtigen Amt in Berlin**

Die deutschen Unternehmen aus der Medizintechnik-, Pharma und Labortechnikbranche sind weltweit präsent. Ein wichtiger Grundpfeiler für ihren Erfolg ist die Netzwerkbildung auf Auslandsmärkten. Auch in diesem Jahr veranstalten die GHA - German Health Alliance, der Industrieverband SPECTARIS und das Auswärtige Amt am 21. Juni 2023 den Außenwirtschaftstag, das Flaggschiffevent für die Gesundheitswirtschaft und Labortechnik. Hier beschäftigen sich die Teilnehmerinnen und Teilnehmer mit aktuellen Fragestellungen, vor allem hinsichtlich der aktuellen Anforderungen für die international tätigen Unternehmen an Resilienz, Innovation, Werte und Verantwortung.

Der Tag wird im Auswärtigen Amt von Staatssekretärin Susanne Baumann mit einer Keynote zur deutschen Außenwirtschaftspolitik und zur globalen Gesundheitspolitik eröffnet. Die von der Wirtschaft benötigte politische Flankierung, Herausforderungen und Lösungen für Unternehmen im globalen Wettbewerb sowie weitere aktuelle Themen stehen ebenfalls auf der Agenda des Außenwirtschaftstages. In fünf parallelen Länderrunden werden die EU, USA, Asien, Lateinamerika sowie Subsahara hinsichtlich ihrer Potentiale als Zielmärkte betrachtet. Ausgewiesene Länder- und Themenexperten werden an diesem Außenwirtschaftstag wichtige Impulse setzen.

Hochkarätige Themenforen beschäftigen sich außerdem mit den Bereichen Trade Compliance, Diversifizierung, TRIPS und Pandemieabkommen, China-Strategie der Bundesregierung sowie der Unterstützung der Ukraine zur Gesundheitssystemstärkung.

Im politischen Dialog werden die internationale Wettbewerbsfähigkeit der Gesundheitswirtschaft sowie die Positionen der Industrie diskutiert. Ebenso stehen die Themen Resilienz, Sourcing und neue Absatzmärkte auf dem spannenden Programm. Mehr als 200 Teilnehmende werden zu dem wichtigen Branchenevent erwartet.

Unterstützt wird der Außenwirtschaftstag 2023 von Germany Trade & Invest (GTAI) mit der Exportinitiative Gesundheitswirtschaft sowie den Branchenverbänden BAH, vfa und ZVEI.

Für alle produzierenden Unternehmen der Branchen Medizintechnik, Labortechnik und Pharma sowie alle Mitgliedsunternehmen der beteiligten Verbände ist die Teilnahme beitragsfrei möglich. Anmeldungen und Programm finden Sie [hier](#).

*SPECTARIS ist der Deutsche Industrieverband für Optik, Photonik, Analysen- und Medizintechnik mit Sitz in Berlin. Der Verband vertritt 400 überwiegend mittelständisch geprägte deutsche Unternehmen. Die Branchen Consumer Optics (Augenoptik), Photonik, Medizintechnik sowie Analysen-, Bio- und Labortechnik erzielten im Jahr 2022 einen Gesamtumsatz von rund 84 Milliarden Euro und beschäftigten rund 342.0000 Menschen.*